

EL DIARIO DE HOY, MARTES 9 DE SEPTIEMBRE DE 1980.



HOY INAUGURAN CONFERENCIA.— Madrid, septiembre 8. Un policía monta guardia frente a la sede de la Conferencia de Madrid sobre Seguridad y Cooperación en Europa, que comienza mañana martes. Los EE. UU. pondrán énfasis en dicha conferencia en el respeto a los derechos humanos. (UNIFAX II de UPI).

Cuba Amenaza las Rutas Marítimas de los EE.UU.

WASHINGTON, septiembre 8. (UPI).— La actividad militar soviética en Cuba desmiente el viejo dicho de que el Caribe es "un lago norteamericano", dijo un legislador estadounidense.

En un artículo publicado en la revista Proceedings del Instituto Naval de Estados Unidos, el Representante a la Cámara Baja Mickey Edwards, señala que "la Marina soviética tiene hoy una presencia crecientemente normal y persistente en el Caribe".

Lo que significa Cuba para la política expansionista soviética, según Edward, se puede resumir

en los puntos siguientes:

- Proporciona bases navales desde las cuales las marinas de guerra cubana y soviética pueden amenazar las rutas marítimas del Caribe.
- Cuba puede proporcionar una fuerza militar bien dotada y armada y, de hecho, es una amplia base para alentar la inestabilidad política en otros países de América Latina.
- "A ese fin —aduce Edwards—, Cuba ha estado perfeccionando refinados métodos para ayudar a grupos de guerrilleros centroamericanos, incluyendo la utilización de otros países como interme-

diarios para la distribución de armas".

Como ejemplo de esa estrategia, Edward menciona "la utilización de un AN-26, un transporte militar aéreo de mediano porte, para descargar armas en Costa Rica en el verano de 1979. El cargamento fue entregado en Nicaragua a los guerrilleros sandinistas".

Además, "la Unión Soviética puso a disposición de Cuba un avión de asalto

Cierra con Baja Mercado Valores de Nueva York

NUOVA YORK, Sept. 8 (UPI). El mercado de valores de Nueva York, experimentó hoy una fuerte baja cuando inversionistas, preocupados por las tasas de intereses y la inflación, cambiaron sus recientes ganancias. Las transacciones fueron moderadamente activas.

El índice industrial Dow Jones, que el viernes había bajado 7.85 puntos, perdió hoy 12.38 para cerrar en 928.58. El Dow, que en total ganó 8.37 puntos la semana pasada, ha perdido a 35.50 puntos desde que llegó a su mayor nivel de 964.08 el pasado 11 de agosto.

El índice de la Bolsa de Nueva York bajó 0.86 para cerrar en 71.27 y el precio promedio de la acción común disminuyó 41 centavos. Las bajas superaron a las alzas por 1,122 a 466 entre las 1,920 emisiones negociadas.

El volumen de la Bolsa totalizó 42,050,000 acciones en comparación con las 37,990,000 del viernes.

El volumen compuesto de acciones registradas en la Bolsa de Nueva York y negociadas en todos los mercados del país totalizó 47,716,000 acciones, superiores a los 43,339,500 vendidos el viernes.

En las transacciones de la rueda de hoy se negoció

con un radio de acción de 600 millas, Guatemala y El Salvador son considerados como blancos importantes para Cuba".

Luego apunta que los embarques de petróleo desde la costa oeste de Estados Unidos pasan por el Canal de Panamá y el Caribe en su paso hacia la costa este.

"En la periferia sur del Mar Caribe está Venezuela, un gran exportador de petróleo que utiliza los canales al este de Puerto Rico, para enviar su crudo a Estados Unidos. Se estima que para 1985 cerca del 50 por ciento de las necesidades de petróleo importado pasará por la ruta del Caribe", señala Edwards.

El legislador norteamericano indica que "el problema no es que Cuba se haya convertido en una gran potencia capaz de amenazar seriamente a Estados Unidos", pero que



OPOSITORES POLITICOS.— Munich, septiembre 8. El Canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt, izquierda, y su rival en las venideras elecciones parlamentarias, Franz Josef Strauss, durante la apertura de la Conferencia Mundial de Energía, en esta ciudad. (UNIFAX II de UPI).

Intelectuales Polacos Forman sus Sindicatos

VARSOVIA, septiembre 8. (UPI).— El nuevo líder del Partido Comunista polaco, Stanislaw Kania, volvió hoy al Puerto Báltico de Gdansk, escenario de la revuelta obrera que derribó a su predecesor Edward Gierek, informaron despachos de prensa oficiales.

No se revelaron detalles de la imprevista visita, pero se indicó que Kania, virtualmente un desconocido antes de asumir el Poder, viajaría mañana a Katowice, la ciudad industrial del sur del país donde también se produjeron grandes problemas.

El viaje a Gdansk se produjo cuando aún ocurren huelgas en diversos lugares del país, y cuando fuentes disidentes dijeron que las protestas se extienden a grupos profesionales, que han comenzado a formar sus propios sindicatos independientes del Gobierno.

Fuentes disidentes dijeron que profesores y perso-

nal universitario de Cracovia, se reunieron durante el fin de semana y votaron a favor de formar "un sindicato autónomo e independiente del Gobierno", que se llamaría el sindicato de profesores y trabajadores científicos.

Las fuentes afirmaron que un Sindicato de Trabajadores de la Ciencia, la Tecnología y la Educación, se formó en Varsovia.

Esta expansión del movimiento de protesta de los obreros industriales a los intelectuales se registra en momentos en que tanto las fuentes disidentes como los periódicos gubernamentales informan que se mantienen huelgas en fábricas y otros sectores en ciudades y pueblos del país.

Fuentes disidentes dijeron que una virtual huelga general estaba en preparación en la ciudad de Białystok, cerca de la frontera de la Unión Soviética.

Nixon Predice una Victoria de Reagan

WASHINGTON, septiembre 8. (Por Rafael Ramos) (EFE).— El ex-Presidente norteamericano Richard Nixon predijo hoy que Ronald Reagan conquistará la Casa Blanca en las elecciones de noviembre próximo.

"Al final, la debilidad de Carter como líder podrá más que la debilidad de Reagan como orador, y sus meteduras de pata", auguró Nixon en la primera de una serie de entrevistas concedidas a la cadena de televisión "NBC".

Sin embargo, el ex-Presidente reconoció que "Carter está rodeado en su campaña por un mejor equipo de asesores y asistentes que Reagan", y que "el candidato demócrata ha cometido hasta ahora menos errores que el aspirante republicano".

La revista "Time" publicó esta mañana los resultados de la última encuesta de opinión sobre las preferencias del electorado a dos meses de la fecha clave del 4 de noviembre.

En ella, Carter y Reagan nan aparecido empatados con un 39 por ciento del público a su favor, mientras John Anderson queda como un distante tercero (15 por ciento).

Un análisis de las respuestas de los encuestados indica que los trabajadores confían más en Carter que en Reagan, y creen que el actual Presidente hará más que el candidato republicano por crear nuevos puestos de trabajo y luchar contra el desempleo.

El electorado considera más "seguro" a Carter que a Reagan, y entienden que con él las posibilidades de enfrentamientos bélicos son menores que con el ex-actor de Hollywood en la Casa Blanca.

Por el contrario, estima que Reagan quizás obtuviera la libertad de los rehenes norteamericanos en Irán, que el Ejército de los Estados Unidos será más fuerte, y que mantendrá a raya a la Unión Soviética mejor que Carter.

Reagan es Candidato de la Paz dice Bush

WASHINGTON, (AP).— Ronald Reagan prometió un sistema de seguridad social "fuerte y confiable", mientras su compañero de fórmula, George Bush, afirmaba que el aspirante presidencial republicano es el "candidato de la paz" en los próximos comicios presidenciales.

Ambas declaraciones apuntaron a contrarrestar el ataque del Partido Demócrata, basados en expresiones, a veces retóricas, de Reagan. Ambas demostraron asimismo las dificultades que encuentran los republicanos en pasar de una posición defensiva a una abierta ofensiva contra la política económica del Presidente Jimmy Carter, que los asesores de Reagan consideran el área crítica en la campaña electoral.

Mientras tanto, Carter y el Vice-Presidente Walter Mondale dedicaron el fin de semana al descanso.

Reagan, halando ante una concentración de retirados, desde la escalinata del Museo de Bellas Artes de Filadelfia, prometió "defender la integridad del Sistema de Seguridad Social" y afirmó que el

mismo sería "fuerte, confiable y protegido" bajo un Gobierno Republicano.

El candidato republicano procuró así contrarrestar ataques de Carter, basados en expresiones de Reagan, en 1964, preguntándose retóricamente si no habría que tornar "voluntarios" los aportes al sistema de seguridad social que permita a los "ciudadanos arreglárselas mejor por su cuenta", si así lo desean.

Entretanto Bush, en una entrevista concedida a la Cadena NBC de televisión, defendió la afirmación de Reagan en el sentido de que la guerra de Vietnam fue "una causa noble".

"Reagan va a ser el candidato de la paz porque va a mantener a la nación lo suficientemente fuerte como para disuadir cualquier propósito de agresión", afirmó Bush.

Por su parte, el ex-Presidente Richard Nixon, en otro programa de NBC, afirmó que Reagan vencerá en noviembre a pesar de que Carter tiene un "mejor y bien organizado", equipo de colaboradores en su campaña electoral.

—Favor pase a la página 9.

—Favor pase a la página 9.